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Abstract (en)
[origin: WO9308529A1] Backup copying of designated datasets representing point in time consistency may be performed in a CPU on a DASD
storage subsystem concurrent with CPU application execution by suspending execution only long enough to form a logical to physical address
concordance and thereafter physically backing up the datasets on the storage subsystem on a scheduled or opportunistic basis. Application initiated
updates to the uncopied designated datasets are first buffered, sidefiles made of the affected datasets, the updates written through to the storage
subsystem, and the sidefiles written to storage in backup copy order as controlled by the concordance.

Abstract (fr)
La mémorisation par copie d'ensembles de données présentant une suite logique dans le temps peut être effectuée dans une unité centrale de
traitement (CPU) sur un sous-système de stockage DASD concurrement avec l'exécution d'application par le CPU, en suspendant l'exécution
seulement pendant le temps nécessaire à la formation d'une concordance entre l'adresse logique et l'adresse physique et ensuite en mémorisant
physiquement les ensembles de données dans le sous-système de stockage sur une base planifiée ou à un moment opportun. Les mises à jour
initiées d'application d'ensembles de données non copiés déterminés sont d'abord mises en mémoire tampon sous forme de fichiers annexes des
ensembles de données affectés, les mises à jour sont écrites dans le sous-système de stockage et les fichiers annexes sont écrits dans la mémoire
dans l'ordre de mémorisation tel que commandé par la concordance entre les adresses.
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